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PERSON ALM ENTE / ENTREVISTA

Christoph Blocher:
Los votantes no son tontos»
Desde que Christoph Blocher

es consejero federal, sus oposi-

tores y los medios le reprochan

repetidas veces lesionar las

réglas de colegialidad y seguir

haciendo politica como si aün

fuese el jefe de la oposiciôn.

Sin embargo, él tan solo brega

por una comunicaciôn

transparente y por la libre expre-

siôn de opiniones, déclara en

una entrevista con Panorama

Suizo.

Panorama Suizo: Usted es miembro del

Consejo Federal hace un ano. jHay algo que
lo impresionô especialmente en su cargo?

Christoph Blocher: No, nada (rie). Ya antes

de integrar el gobierno conocîa la estagna-

ciön econömica que estamos viviendo y la

desolada situaciôn de nuestro presupuesto
federal. Hoy puedo decir que justamente es

ese el sector en el que menos hemos logrado

mejorar. Y también me preocupa el profun-
do abismo que se abre entre nuestra pobla-
ciôn y las mâximas autoridades pollticas. Este

problema no se présenta solamente en

Suiza, nuestros vecinos europeos también lo

afrontan. Los ciudadanos desconfian de los

pollticos. Esto es un grave inconveniente,

especialmente en un pals como Suiza, en el

que la democracia directa tiene tanta rele-

vancia. Aqul diverjo conscientemente y lu-
cho por una comunicaciôn transparente y
también para que las opiniones se puedan

expresar o rebâtir libremente. Ya hemos pro-
gresado en tal sentido. Pero eso no sucede

sin conmociones.

pY cômo son estas conmociones?

Vea, es increlble: iDespués de las votacio-

nes los pollticos se presentan a los medios y
reprenden al pueblo! Y yo, por el contrario,
fui criticado por los periodistas y los pollticos

cuando expresé que el pueblo decidiô

soberanamente el rechazo de las dos pro-
puestas de nacionalizaciôn, que hay que res-

petar su decision y que ahora la cuestiôn es

cumplir con los cometidos para los cuales

fuimos electos.

jNo es también un deber del gobierno

explicar las decisiones populäres? jO es tarea

de los medios?

jNo hay que tratar como tontos a los

votantes! jPues no son mâs tontos que el par-
lamento y el gobierno que los representan!
Contrariamente a los alios setenta, actual-

mente los medios en general son extraordi-

nariamente adictos al gobierno y en su ma-

yorla representan una opinion unanime.

Valga un ejemplo: en la votaciôn por la

nacionalizaciôn facilitada el 56,8%, y el 51,6%'

respectivamente, han dicho que «No». Se

puede lamentar esta decision, no lo objeto.
Pero ahora, casi todos los medios atacan a

esta mayorla tildândola de xenofôbica y ra-

cista y endilgan la culpabilidad de esta terrible

decision a los anuncios de la campana de

la UDC y a Blocher. Retan al soberano como

una maestra de manualidades reganaria a su

clase. A nadie se le ocurre analizar la decision

sin prejuicios. Esto no solamente es

grave sino también es inquiétante para el

pueblo. Muchos ciudadanos ya no se sienten

representados por Berna. En el mundo pe-
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riodîstico suizo la multiplicidad de opinio-
nes fue suplantada por la multiplicidad de

periôdicos.

Contrariamente también a la mayoria de los

periodistas, Vd. sostiene una polîtica que
déclina el ingreso a Europa. ^Pero cômo se

debe perfilar econômicamente Suiza en el

entorno internacional? iNo hay aqui una
contradicciôn entre Blocher, el politico, y
Blocher, el ex gran empresario?

No, no existe absolutamente ninguna
contradicciôn. Como empresario siempre
actué en un entorno globalizado. Vendiamos

92% de nuestra producciôn al extranjero.
Pero siempre sabia que debiamos pensar
globalmente y actuar localmente. El valor de

nuestra independencia y neutralidad no se

contradice de ningûn modo con el mundo

globalizado. Cuanto mas fuerte sea la globa-
lizaciôn tanto mâs importante es la actua-

ciôn autônoma, caso contrario nos comen
los de afuera. Esto también vale en la polîtica:

es imprescindible pensar internacional-

mente, pero no hay que permitir que eso nos

ponga limites. Tenemos que conservar nuestra

soberania nacional.

El tema del Ultimo Congreso de los Suizos del

Extranjero fue el posicionamiento internacional

de nuestro pais en el sector tecnolôgico. Los

suizos en el extranjero observan alarmados

cômo Suiza viene cediendo paulatinamente su

posiciôn Uder. ^Dônde radican los problemas?

Esta observaciôn es correcta. Por un lado

la plaza cientifica esta muy limitada, piense

solamente en la tecnologîa genética. Suiza

no esta perdiendo posiciones frente a los

otros paises europeos. El gran competidor es

Norteamérica. En realidad, nuestro pais ten-
dria la posibilidad de evitar los errores de los

otros paîses europeos, pero aprovecha mal

esta oportunidad. Por eso muchos investiga-
dores se van a los EE.UU. Otro problema

son los altos impuestos y tasas de nuestro

pais. Estas contribuciones siempre son dine-

ros que abandonan el circuito econômico.

Asi es natural que quede menos dinero para
la investigaciôn y el desarrollo.

Antes los medios criticaban a Vd. como jefe
de la oposiciôn y hoy lo critican como

consejero federal. Y las criticas son sin

remilgos. ^Cômo digiere esto como persona?

Uno se acostumbra. Cuando era joven me
afectaba mâs que ahora. Finalmente nadie

me récrimina robar, ser un bebedor o que
haga mal o no cumpla con mi tarea. Se me

ataca por mis ideas politicas. Los ataques

personales también tienen el mismo motivo.
Sin embargo no me faltan partidarios. En

muchas elecciones fui el consejero nacional

con mâs votos en Suiza. ^No es un consuelo

ver cuân poco pueden lograr los medios en

tal sentido? Pues, a pesar de todo, el lector
sabe discernir. Sôlo la falta de personalidad
évita generar enemigos. A esto se agrega, que
una persona tan expuesta a la critica como

yo, también comete menos errores. De la

critica se aprende, es una oportunidad. Ten-

go una relaciön muy positiva con la critica.

Los suizos en el extranjero se sienten mâs

ligados con la patria que muchos suizos

residentes en el pais - y su mayoria apoya la

adhesion a la UE. ^Cômo se explica esto?

La mayoria de los suizos en el extranjero
vive en la UE. Para ellos hay motivos muy
prâcticos en primer piano. Las desventajas

que traeria consigo una adhesion les preo-

cupan poco. Tampoco les molestaria si Suiza

tuviese que aumentar el impuesto al valor

agregado, del 7,6% actual, a un 15%. Dife-

rentes son los tonos provenientes de, por
ejemplo, los demâs continentes, alli los suizos

encaran una apertura con gran escepti-

cismo.

La UDC se opone a la adhesion a la UEy
también estuvo contra el EEE. iSon los

contratos bilaterales una alternativa de largo

plazo?

Si, cuando su finalidad es la apertura al

mundo y no cuando solo forman parte de

una tâctica de fetas.

iCuâl es su mensaje a los suizos en el

extranjero?

A menudo se los denomina los embajado-

res de nuestro pais. Pero aqui soy cuidadoso,

no debemos degradarlos a sencillos porta-
dores de mensajes. El que tiene éxito en el

extranjero no lo tiene por ser suizo, sino

porque cumple bien su cometido. Justamen-

te por ser un pais tan pequeno, el contacto
de Suiza con el extranjero es muy valioso.

Las preguntas fueron hechaspor
Gabrielle Keller

Traducido del alemân.
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